



0120/S/21.1

Tobias Fetsch

Burgunderstraße 9
64579 Gernsheim

Tel.: 0151 65675980
fetsch.tobias@web.de

#konservativ #sachorientiert #bürgernah #liberal #pragmatisch

Herrn
Stadtverordnetenvorsteher
Josef Geiger
c/o Stadtverwaltung
Stadthausplatz 1

64579 Gernsheim

Gernsheim, 06.05.2021

Ergänzungsantrag zum SPD Antrag 120/S/21: Umbenennung des Ausschuss „Umwelt, Land- und Forstwirtschaft“

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

als fraktionsloser Stadtverordneter beantrage ich, die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Zusätzlich zur Umbenennung des Ausschusses wird der Magistrat gebeten,

- einen Vorschlag zu erarbeiten, wie die Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger im wichtigen Themenbereich Klimaschutz in Gernsheim in Zukunft aussehen könnte. Vorstellbar wäre hier die Wahl einer/eines Klimaschutzbeauftragten aus der Bevölkerung und/oder die Gründung eines Klimaschutzbeirat zum Zweck einer aktiven Teilnahme interessierter Bürgerinnen und Bürger. Vorstellbar wäre aber auch die Gründung einer Magistratskommission.
- Erweiterung der Homepage der Schöfferstadt Gernsheim um das Thema „Klimaschutz lokal“, hier soll in Zukunft ständig unter anderem alles Wissenswerte zum Thema Klimaschutz in Gernsheim aufgeführt werden und alle wichtigen Tätigkeiten der Verwaltung für die Öffentlichkeit zugänglich dargestellt werden.

Begründung:

Im Darmstädter Echo vom 05.05.2021 S. 6 steht „Wumms! In aller Klarheit, die selbst Juristen überrascht, stellt das Bundesverfassungsgericht Ende der vergangenen Woche in einem bahnbrechenden Urteil fest, dass das Klimaschutzgesetz des Bundes mit den Grundrechten der Bürger – insbesondere der jüngeren Generation – nicht vereinbar ist.“ Klimaschutz ist damit einklagbar geworden, dies wird Auswirkungen bis hin zur kommunalen Ebene haben. Am Beispiel der CO₂-Reduktion stellt das Gericht fest, dass Nichthandeln die Freiheit der nachfolgenden Generation bedroht.

Vornehmlich bei jungen und interessierten Bürgerinnen und Bürgern ist der Themenbereich „Klimaschutz“ virulent. Deren Fachkenntnisse, Vorstellungen und Wünsche sollte die Kommunalpolitik in einem Beirat mit einer zu begrenzenden Anzahl von Personen nutzen. Dieser Beirat sollte durch einen Klimaschutzbeauftragten koordiniert werden, dieser ist wiederum das

Bindeglied zum neubenannten Fachausschuss. Auf diesem Weg kann die kommunale Entwicklung im Bereich „Klimaschutz lokal – Klimaschutz in Deiner Heimatstadt Gernsheim“ kanalisiert werden, unter aktiver Beteiligungsmöglichkeit interessierter Bürgerinnen und Bürger.

Über all diese Entwicklungen muss in Zukunft auch offensiver auf der Homepage der Schöfferstadt Gernsheim berichtet werden. Bisher wird das Thema Klimaschutz mit Ausnahme der Auflistung der städtischen Solaranlagen sehr stiefmütterlich behandelt, die Stadtverwaltung tut mehr, berichtet aber auf der Homepage darüber leider nicht ausführlich genug.



Tobias Fetsch
Stadtverordneter